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édito

Nous voilà déjà arrivés, à notre édition printanière.

« Déjà »

Oh combien ce mot fait-il partie de notre vocabulaire !

Quoi ! C’est déjà le printemps ?!

Mais, n’était-ce pas hier, que nous nous emmitouflions, sous plusieurs couches de vêtements, pour déblayer 
devant nos habitations, le présent quelque peu encombrant, déposé par de fortes précipitations ?

Il semble qu’en y réfléchissant, c’était en décembre dernier, et peut-être aussi, un peu en janvier !

N’était-ce pas l’autre jour encore, que nous recherchions avec minutie, ce qui devait être les derniers confettis, 
bien cachés dans le fond de nos penderies, et dans nos entrées sous le tapis ?

Ça, c’était au début février, qui, il faut le souligner, malgré la spécificité de cette année, n’a pas pour autant 
semblé, durer aussi longtemps qu’annoncé !

Et le mois suivant, n’était-ce pas le temps, de remplir les impôts, alors que pourtant, leur précédent dépôt, 
nous paraissait si récent ? Que dire également, du pénible destin, de ces délicieux petits lapins, que nous 
avons goulûment dégustés, après en avoir attendu l’arrivée, bien que si rapide, dans le calendrier ?

Quoi ! C’est déjà à mon tour d’écrire l’édito ?!

Le temps ayant tendance à filer à toute allure, je vous propose de profiter d’une petite coupure. Afin de 
ralentir un tant soit peu votre rythme effréné, voilà quelque chose qui me semble tout indiqué : un peu de 
lecture à tête reposée.

Que celle-ci puisse satisfaire votre curiosité.
Qu’elle vous fasse découvrir de jolis moments, par lesquels vous pourriez être inspirés.
Qu’elle vous permette d’esquisser quelques sourires, afin d’égayer votre journée.
Qu’elle vous laisse un court instant oublier, que le tiers de l’année, est bel et bien déjà écoulé !

Rachel Dall’Agnolo
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pour les enfants!!

Suivez les tulipes!
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Chronique villageoise

Naissances

Solcia Inga Dorian   né le 02.10.2023  fils d’Isabella Inga et Edoardo Solcia
Zahno Robin    né le 06.10.2023  fils de Delphine et Gaëtan Zahno
Morisod Nathan   né le 26.10.2023  fils de Laura et Florian Morisod
Remenant Tino   né le 12.12.2023  fils de Justine Ferger et Ketim Remenant
Perrier Zoé    née le 17.12.2023  fille d’Els Leemans et Nicolas Perrier
Frossard Mélodie et Océane  nées le 23.12.2023  filles de Jasmine et Samuel Frossard
Cebron Noée    née le 28.12.2023  fille de Maud Brillet et Yann Cebron
Serre Eléna    née le 04.01.2024  fille de Narges Zara et Jérémy Serre
Zelenovic Dusan   né le 23.01.2024  fils de Rada et Boban Zelenovic
Jumeau Judy-Line   née le 06.02.2024  fille de Charlène Jumeau et de Loïc Catherin
         
Mariages

Goffin Eric et Rickenmann Noria   le 21.11.2023
Morisod Sébastien et Voeffray Julie   le 08.03.2024
 

Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux bébés et toutes
nos félicitations aux jeunes mariés

Nous publions les naissances, mariages et décès qui nous sont connus et respectons 
l’anonymat s’il nous l’est demandé.

Mots cachés

avril  carême
carnaval chocolat
fleurs  lapins
mai  pâques
printemps vérossaz 
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Manifestations 2024

Les coordonnées des président(e)s des sociétés locales sont disponibles
sur le site www.verossaz.ch, rubrique « sports et loisirs ».

La Paroisse
Forces vives

Cette année aura lieu le renouvellement du conseil de communauté. Nous 
accueillons avec joie toute personne prête à donner un peu de temps pour 
la paroisse, selon ses compétences : être à l’écoute des gens, préparer des 
célébrations, faire des visites aux malades, organiser les temps forts de 
l’année (Noël, Pâques...), servir l’apéro,…

N’hésitez pas à nous contacter : Martine (078 863 82 73)
ou Samuel (079 326 25 71).

Ensemble, construisons une joyeuse communauté, témoin de la rayonnante 
Présence.

Le Conseil de Communauté
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Les lectures coups de coeur

On était des loups de Sandrine Collette      

Ce soir-là, quand Liam rentre des forêts montagneuses où il est parti chasser, il 
devine aussitôt qu’il s’est passé quelque chose. Son petit garçon de cinq ans ne 
l’attend pas devant la maison. Dans la cour, il découvre les empreintes d’un ours. 
A côté, sous le corps sans vie de sa femme, il retrouve son fils. Vivant. Au milieu de 
son existence qui s’effondre. Liam a une certitude. Ce monde sauvage n’est pas fait 
pour un enfant. Décidé à confier son fils à d’autres que lui, il prépare un long voyage 
au rythme des pas des chevaux. Mais le voyage ne se passera pas comme prévu... 
Un récit puissant, percutant, intense, rude. Les émotions affleurent. Les mots sont 
rugueux, crus mais sincères et poétiques aussi. J’ai adoré ce bouquin ! Un texte qui, 
tant par son manque de ponctuation que par ses mots, nous emporte sans pause. 
Sans pouvoir reprendre notre souffle. Un livre qui se dévore avec les tripes. Et le 
cœur. Je le conseille vivement.

« Souvent je m’assieds un moment j’écoute sa respiration et je me cale dessus, on 
inspire on aspire le monde au même rythme et si sa main trouve ma main elle se 
serre autour et je resterais là toute la nuit s’il le voulait... »

Si quelqu’un a un autre bouquin de Sandrine Collette à me prêter, je suis preneuse !

Pour que chantent les montagnes de Nguyen Phan Que Mai

Nguyen Phan Que Mai est une autrice et poétesse vietnamienne. Pour que chantent 
les montagnes est son premier roman. Une envoûtante fresque familiale. Un voyage 
poignant à travers un siècle d’histoire. Le récit de deux générations de femmes 
dont les voix s’entremêlent. L’histoire douloureuse et mouvementée du peuple 
vietnamien. Depuis leur refuge dans les montagnes, la petite Huong et sa grand-mère 
regardent Hanoï brûler sous le feu des bombardiers américains. Nous sommes en 
1972. La maison qui les abritait n’est plus qu’un décombre fumant. Pourtant, malgré 
la destruction, le quotidien reprend son cours. Des colonnes de fumée s’élèvent des 
abris de fortune, les éclats de rire des enfants résonnent et les vétérans reviennent 
du front. Place à la reconstruction. Et à l’espoir de voir revenir les hommes de la 
famille. Huong attend le retour de son père. Sa grand-mère se replonge dans son 
passé. Et le raconte. Les terribles souffrances du peuple vietnamien. A travers cette 
famille, c’est l’histoire d’un pays que l’on découvre. J’ai aimé ce récit bouleversant 
mais plein d’espoir, illuminé par le personnage de la grand-mère, une femme d’une 
force incroyable. Il m’a appris bien plus de choses que les livres d’histoires !

« Les épreuves auxquelles le peuple vietnamien a fait face sont aussi hautes que les 
plus hautes des montagnes. A se tenir trop près, on ne peut distinguer leur sommet. 
Mais lorsqu’on s’éloigne des tourments de la vie, on en voit le tout... »

Horaires
Le lundi de 17h30 à 19h
Le jeudi de 16h à 17h30
Le 1er samedi du mois de 9h30 à 11h30

Le Point Lecture se situe au bloc scolaire.
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Voyage entre les lignes
Mardi 7 mai à 20h

Partage de lectures et moment convivial autour 
d’un thé et de biscuits au Cardelet.

Journée de la lecture à voix haute
Mercredi 22 mai de 16h à 18h

Présentation de la nouvelle collection – 500 
nouveaux bouquins à découvrir – et quelques 
lectures tout public !
Se rencontrer, partager, raconter, découvrir, 
s’étonner, rêver !

Né pour lire
Samedi 1er juin dès 9h15 jusqu’à 11h30

Un doux moment dans cet univers de livres pour 
les jeunes enfants et leurs familles. Encourager les 
enfants à découvrir et cultiver leur curiosité pour 
les livres.

les prochains rendez-vous

voyage
entre les

lignes
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Le bal de l’hiver

La 8ème édition du Bal de l’Hiver de la Jeunesse de Vérossaz a une nouvelle fois battu son plein le samedi 24 
février 2024. Cette année, nous avons lancé les festivités après Carnaval et les participants ont eu un réel 
plaisir de se redéguiser le temps d’une soirée supplémentaire de février.

Cela fait maintenant de nombreuses années que nous avons le plaisir d’organiser cette manifestation, qui 
rassemble des gens du village mais pas que ! Des jeunes de tout le Valais se décident à monter nous trouver 
pour passer une belle soirée, et cela nous fait toujours chaud au cœur.

Nous en profitons pour remercier chaleureusement nos bénévoles, sans qui la fête ne pourrait être organisée. 
Préparation des décorations, mise en place et rangement de la salle, service au bar lors de la soirée, 
ravitaillement, contrôles à l’entrée, … ces activités demandent un certain investissement et nos jeunes sont 
toujours motivés à venir donner un coup de main. Nous travaillons également avec des prestataires de la 
région et eux aussi font toujours un super boulot ! Un clin d’œil tout particulier à notre DJ Malom, qui a su 
enflammer le dancefloor à Vérossaz.

Cette soirée a une fois de plus été mémorable, on se réjouit déjà de la prochaine ! 

Merci à vous toutes et tous qui nous soutenez en participant à ces événements qui font vivre notre belle 
commune et rendez-vous le samedi 14 septembre 2024 au couvert de Chétillon pour la traditionnelle fête 
au village !

Sarah Gex
Co-présidente

Pour le comité de la Jeunesse de Vérossaz

15
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le noël des aînés
Rétrospective du samedi 9 décembre 2023

Le traditionnel Noël des aînés a rassemblé une cinquantaine de participants pour célébrer, comme il se doit, 
ce temps particulier de l’année. La messe a été célébrée par M. le Curé Augustin Heffa et Mme la Diacre 
Gwendoline Noel-Reguin. L’autel a été préparé soigneusement par Janine Barman, toujours fidèle dans son 
engagement. Ce temps de prière a rempli nos cœurs d’une joie particulière, nous rapprochant de l’Emmanuel, 
Dieu avec nous.  Nous voilà prêts pour célébrer Noël en musique avec le chœur d’hommes « La Sigismonda » 
sous la direction de M. Michel Roulin. Merci à vous Messieurs pour ces chants qui nous ravissent et ravivent 
les souvenirs des Noëls d’autrefois.

Adeline, Julie et Nathalie, membres de la commission SLCT, ont servi l’apéritif à nos hôtes avant de les convier 
à rejoindre leur place pour le repas. Mme la Présidente, Muriel Favre, nous a honorés par sa présence et ses 
quelques mots prononcés en remerciement à nos anciens et leurs valeurs reconnues au sein de notre village.
Le repas concocté par la main gourmande a enchanté nos papilles, au menu : raviolis aux asperges et parmesan, 
rôti de porc sauce champignons, gratin dauphinois et légumes de saison, chou à la crème. Le traditionnel loto 
a été animé par Emilie et Chloé qui ont rejoint l’équipe SLCT pour l’occasion.  Elles ont apporté de la fraîcheur 
à cette assemblée grisonnante et nous ont montré que la relève se prépare déjà. Merci à vous deux pour 
votre participation ! Un joli cadeau de Noël a été offert par Rose-Marie Vouillamoz avec une série spéciale de 
plusieurs lots. Merci Romy pour cette surprise !

Cette journée festive nous a permis de vivre en communauté un beau moment d’amitié dans la paix et la joie.       
Mais au fait…, n’est-ce pas là les plus beaux cadeaux de Noël ! Le prochain Noël, et dernier de la législature, 
sera célébré le samedi 7 décembre 2024.

Je lance un défi à toute personne âgée de moins de 13 ans !

Si tu trouves les réponses aux 2 questions suivantes, tu seras invité à animer la criée du loto 2024 !!
Envoie tes réponses par courriel à g.rey@verossaz.ch

1. Quels sont les prénoms des deux plus jeunes participantes ?
2. Qui a offert un lot spécial pour le loto ?

Gabrielle ReyVigolo
Pour la commission SLCT
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Votre pub ici?

Le club des aînés

Assemblée générale du Club des Aînés
Comme le veut la tradition, le mardi gras nous nous réunissons pour l’Assemblée Générale de notre société.
Cette année encore, pas d’effusion en ce jour festif mais le sérieux de circonstance pour approuver le PV de 
l’année précédente, les comptes toujours bien tenus par notre caissière, écouter le rapport de la présidente 
et attendre impatiemment la proposition de sortie de l’année. Et c’est avec plaisir que nous vous révélons 
que le 15 mai 2024, nous nous rendrons aux Gets (F) pour visiter le musée de la Musique Mécanique. Comme 
toujours, nous partagerons également un repas. Tout ceci se fera sur inscription. Si le cœur vous dit de nous 
rejoindre, veuillez contacter une personne du comité.
Puis c’est avec excitation que nous avons participé au loto, dont les lots ont été fournis par les personnes 
présentes et qui nous réservent chaque fois des surprises en déballant les paquets bien scellés. 
Enfin, la collation a terminé l’après-midi. 

Danièle Saillen
Présidente 

Pour le Club des Aînés 

LA recette d’andréanne

FILETS DE POULET SAUCE MOUTARDE (4 pers.)
800 g de filets de poulet - huile à rôtir - 1 gros oignon - ciboulette ciselée - 1 càs de moutarde en grains - 1 càs 
de moutarde forte - 4 dl de vin blanc + 1 tombée - sel poivre - 1 cube de bouillon de poule - 3 dl de crème - 1 
bonne càc de fécule

Couper les escalopes en 3 ou 4 dans le sens de la longueur. Dans une poêle, chauffer un filet d’huile d’olive 
et faire dorer les filets sur les deux faces, saler, poivrer. Dans la poêle, ajouter une tombée de vin et déglacer 
en mélangeant une minute, mettre ce jus avec le poulet.

Hacher l’oignon et ciseler la ciboulette. Dans la même poêle, mettre un filet d’huile et faire revenir l’oignon 
2 minutes. Diluer la moutarde dans le vin blanc, mettre dans la poêle, poivrer. Ajouter le cube de bouillon, 
laisser cuire 2 minutes puis ajouter les filets. Laisser cuire 5 à 10 minutes. Diluer la fécule dans la crème froide 
et ajouter. Ajouter la ciboulette.  Mijoter sur feu doux le temps que la sauce épaississe.

Bon appétit!
Adréanne Deladoey
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Après une semaine chaude et arrosée jusqu’à 2’000 mètres, Valerette Altiski a finalement été sauvé par 
les dieux de la météo. Une nuit de neige, abondante, le froid et un travail de forçats ont permis le départ à 
Vérossaz et la mise sur pied de cette 26ème édition de tous les superlatifs. 

Cerise sur le gâteau, l’épreuve s’est offert deux grands vainqueurs. Chez les dames, la jeune Caroline Ulrich 
a fait parler son expérience de la Coupe du Monde. Chez les hommes, Valentin Favre a emporté le duel 
engagé avec son compatriote français Mathéo Jacquemoud. Quelque 350 concurrentes et concurrents ont 
été engagés sur l’un ou l’autre des quatre parcours de l’épreuve.        
           
« Il a fallu une bonne dose d’optimisme et de persévérance de notre comité et de notre staff technique » 
Jeudi encore, bien peu donnait la moindre chance à Valerette Altiski. Il a suffi d’une nuit, et un gigantesque 
travail, pour changer la donne et permettre en moins de 24 heures le déroulement d’une épreuve de haut 
niveau. La course a du reste été le lieu de deux luttes au couteau. Chez les hommes, Valentin Favre et Mathéo 
Jacquemoud se sont tirés la bourre d’un bout à l’autre. Au final, le triple deuxième de l’Altiski a su garder le 
léger ascendant pris sur son ancien copain de l’équipe de France et double vainqueur de la Pierra-Menta.  
De retour de blessure, Maude Mathys est venue « pour voir », elle manquait de pratique dans les parties 
techniques et les descentes. Conséquence logique, la victoire est revenue à celle qui, à 22 ans, est devenue le 
fer de lance de l’équipe nationale, Caroline Ulrich. Privilégiant ses études aux épreuves de Coupe du Monde, 
l’athlète de la Riviera est venue se frotter aux 2’000 mt. de Valerette Altiski : « Ce n’est pas facile. Je ne cours 
en général pas sur de telles dénivellations ». 

Pour la 10ème organisation de notre SC Cime de l’Est, nous avons aussi accueilli les premières épreuves de la 
nouvelle Youth Skimo Cup du CAS (14 à 20 ans) et, pour les plus jeunes, dimanche, une course du Grand Prix 
Pellissier Sport Kids. 

La course de samedi a rassemblé trente-six jeunes. Les membres du cadre national ont démontré, logiquement, 
leur supériorité. On les a retrouvés le dimanche, entre les Cerniers et Chindonne, pour une verticale de 300 
mètres très exigeante. Point final de ce week-end de rêve, une course sur un tronçon de Valerette Altiski a 
été réservée aux enfants de 8 à 14 ans. Une vingtaine de très jeunes skieuses et skieurs y ont pris part. Ils 
ponctuaient le chapitre consacré à la relève et couronné de succès.       
      
Un grand MERCI à dame météo, à mes amis du comité Aline, Christophe, Raphy, Bertrand, Olivier et à notre 
nouveau membre Laurent Métrailler. MERCI à tous les bénévoles de Massongex et Vérossaz pour la confiance 
et l’engagement. 

CO Valerette Altiski 
Jean-Pierre Sierro

Prochain rendez-vous : Altitrail de Chalin - dimanche 6 octobre 2024
Résultats complets, résumé et photos sur www.valerettealtiski.ch 

                                               

un valerette altiski béni des dieux

Départ des enfants à Chindonne

Nos 3 traceurs Véroffiards, Vincent, Stéphane et Romain

Caroline Ulrich

Mathéo Jacquemoud et Valentin Favre
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www.probatec.ch 

rendez-vous à...

Vérossaz abrite sur son territoire un écrin où des jeunes filles en difficulté prennent le temps de se reconstruire, 
à distance de leur milieu habituel. L’association La Fontanelle qui gère ce foyer situé à « Vers chez Boré », 
est spécialisée dans l’adolescence et vient en aide à de nombreuses familles de toute la Suisse Romande. La 
plupart d’entre elles découvrent Vérossaz – ou Mex pour les garçons – pour la première fois.

La Fontanelle a le souhait de se laisser découvrir par la population de Vérossaz et elle l’invite 

Mercredi 5 juin à 18h30
Assemblée Générale
Spectacle de théâtre

Cocktail dinatoire

Inscription recommandée par e-mail à info@lafontanelle.ch
Plus d’infos sur www.lafontanelle.ch 
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Pour cette édition printanière, je vous propose de faire connaissance avec un habitant de Vérossaz qui s’avère 
discret et qui n’est pas très à l’aise lorsqu’on parle de lui. Pourtant, il peut se targuer d’un joli palmarès sportif 
et professionnel et n’en est pas moins bien loti au niveau familial. On le croise parfois en train de courir 
les sommets, avec ou sans son chien, avec ou sans ses compères sportifs. Un petit indice ? S’il n’est pas en 
collant-pipette, il est en costume 3 pièces. Vous avez deviné ? 

Vincent, pourrais-tu s’il te plaît te présenter à nos lecteurs en quelques mots ? 
Mon histoire débute à Morges. Mon grand-père paternel, employé à l’arsenal de St-Maurice, y a été dépla-
cé, emmenant avec lui toute la famille. C’est donc sur la côte vaudoise que mes parents se sont rencontrés et 
que je suis né, en 1988. J’y ai grandi jusqu’à mes 3 ans, puis nous avons déménagé à Vouvry. Il faut dire que 
toute ma famille paternelle vient de la région du Haut-Lac. C’est à Vouvry que j’ai passé ma jeunesse. Ainé 
d’une fratrie de trois, j’ai la chance d’avoir deux sœurs : Valentine habite Val d’Illiez et Virginie est venue me 
rejoindre à Vérossaz. 

Une fois ma scolarité obligatoire terminée, j’ai passé 3 ans sur les bancs du collège de l’Abbaye, ne sachant pas 
vraiment quelle serait ma voie. Puis, j’ai rejoint l’école de commerce de Monthey, où j’ai effectué un diplôme 
de commerce avec maturité. Pour achever cette formation, j’ai dû faire un stage en entreprise d’une année et 
c’est là que j’ai atterri, un peu par hasard, à la Banque Cantonale du Valais (BCVS) de Monthey. Etant intéressé 
par la finance et l’économie, cette expérience m’a tout de suite bien plu et a débouché sur un contrat à 
durée déterminée jusqu’à mon école de recrue. J’ai intégré les régiments d’infanterie, entre Chamblon et 
Colombier. J’ai passé quelques temps sous les drapeaux, puisque j’ai gradé jusqu’au grade de fourrier. A la 
fin de cette parenthèse militaire, j’ai été réengagé à la BCVS de Martigny cette fois-ci, en tant qu’assistant 
conseiller aux entreprises. J’y ai travaillé jusqu’en 2014, année où l’on m’a proposé de reprendre l’agence de 
St-Maurice. A 26 ans, c’était une sacrée opportunité ! L’année 2023 marque également un tournant, puisque 
je quitte l’agence de St-Maurice après 9 ans pour reprendre la clientèle privée de base pour le Bas-Valais, 
toujours au sein de la BCVs. 

Parallèlement à cela, j’ai continué de me former en terminant une école supérieure à Lausanne afin de 
devenir économiste bancaire ES. Puis, j’ai continué sur un DAS HES en banque et finance et un CAS HES en 
management et leadership, que je viens d’achever. Je suis d’avis qu’il faut rester ouvert d’esprit et ne pas 
cesser d’acquérir de nouvelles connaissances. 

Côté vie privée, j’ai rencontré Tifany en 2010 lors d’une sortie 
à Monthey. Je suis immédiatement tombé sous son charme. 
Nous avons emménagé ensemble, dans le quartier de la Barme 
à Collombey, en 2011. Après notre mariage en 2013, nous avons 
cherché à déménager. Il faut dire que pour deux épris d’espaces 
verts et d’extérieurs, ce n’était pas l’endroit idéal ! C’est alors 
que l’on a vu un appartement à louer aux Murets à Vérossaz. 
Les grands-parents de Tifany – Astrid et Alexis Jordan – vivant 
à quelques pas de là, nous avons tout de suite été intéressés. 
Et comme un hasard n’arrive jamais seul, l’appartement était 
loué par Marianne et Alexandre Morisod, qui sont de la famille. 
Voilà comment nous nous sommes retrouvés à Vérossaz. Nous 
nous sommes tout de suite bien plus et on s’est dit qu’on ne 
repartirait pas ! D’ailleurs, par un autre hasard, nous avons pu 
acheter un terrain à notre ancien président Roland Gex sur 
Chavanne et y construire notre maison pour Noël 2016. 

Un visage de véross’ En octobre 2015, nous avons eu la chance d’accueillir Alyssa. Son petit frère Kelian est venu agrandir la 
famille en juin 2018. Puis c’est Eléa qui est née en mars 2021, pendant la période Covid ! 

Et quels sont tes hobbys avec tout cela ? 
Je me suis mis au ski alpinisme et au trail avec Tifany, qui faisait déjà pas mal de sport avec son papa Daniel. 
Il faut dire qu’avant elle, j’étais un peu moins sportif. Mais en 2012, je me fixe un défi avec des copains de 
Vouvry : on s’inscrit pour la petite Patrouille des Glaciers… qui a été annulée en raison du risque d’avalanche ! 
Mais je m’étais bien entrainé et cela m’avait plu. J’ai alors continué. Et en 2014, nos efforts ont été couronnés 
de succès puisque j’ai pu faire la petite Patrouille pour la 1ère fois. En 2018 et 2022, je retourne faire la PDG, 
mais pour le grand parcours. C’était une autre aventure que j’ai partagée cette fois-ci avec un autre sportif 
véroffiard, Stéphane Millius.   

En 2019, j’ai fait une course de ski alpinisme côté français la Pierra Menta : 10’000 m de dénivelés sur 4 jours. 
C’était un défi incroyable ! Je m’étais entrainé sur Valerette, dont le relief est assez similaire à la course. 
Et même si à la fin de la 1ère journée de course je me suis dit : « jamais je repars ! », finalement, j’y suis 
retourné. C’était le massage qui a fait toute la différence (rires). 

J’ai également fait le tour des Dents du Midi plusieurs fois, soit en entier, soit en relais. Je partage désormais 
cette passion du sport avec Tifany. Avant les enfants, on allait souvent s’entrainer ensemble. Maintenant, on 
doit se répartir un peu plus nos créneaux. 

J’ai également un compagnon de course depuis 2021 : Haïko, mon chien. C’est grâce (ou à cause…) de Laurent 
Métrailler et ses huskys que l’idée d’avoir un animal a germé. Je n’ai jamais eu le dada des chiens, mais tant 
qu’à avoir un quadrupède, je me suis dit : c’est soit un husky, soit rien. Puis, par hasard (le 4ème depuis le début 
du texte), nous sommes tombés sur un élevage à Collombey et nous avons craqué pour une petite boule de 
poils, qui depuis, a bien grandi ! 

Dans un autre registre, je suis engagé politiquement, notamment en faisant partie de la commission des 
constructions depuis 2 législatures. 

Pour me ressourcer, j’aime bien aller à Taney en famille. Il faut dire que j’y ai passé tous mes étés, avec mes 
grands-parents. Ce sont de supers souvenirs d’enfance, qui restent gravés dans ma mémoire. J’aime y faire 
du paddle ou du bateau sur le lac notamment. Ce n’est pas toujours évident d’y monter tous ensemble, avec 
les enfants et tout ce qu’il faut y emmener, mais j’essaie d’y aller régulièrement malgré tout. 

Et si tu devais sélectionner un coup de cœur à Vérossaz, lequel choisirais-tu ? 
Même si ce n’est pas entièrement sur Vérossaz, je pense immédiatement à la Valerette. Cependant, j’ai un 
coup de cœur pour la globalité du village, il n’y a pas un endroit particulier qui se démarque plus qu’un autre. 
Tout ce qui entoure Vérossaz me plait ! Et je dois également mentionner l’ambiance villageoise, qui est juste 
incroyable !

Pour terminer, qui proposes-tu pour le prochain numéro du Véross’Info ? 
Je passe le témoin à mon voisin, Florian Morisod.

Félicie Morisod
Rédactrice
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Carnaval

Ce samedi 10 février, nous avons été heureux de fêter Carnaval sous le thème du « Far West » ! Pour la 
première fois dans l’histoire du Carnaval de Vérossaz nous avons eu l’honneur d’accueillir l’autorité princière 
de St-Maurice représentée cette année par Tofpompe Ier.

Après avoir pris le goûter ou l’apéro (selon le point de vue) sponsorisé par la commune et organisé par 
l’équipe du Café du Progrès, nous avons défilé dans un beau cortège mené par le char de l’équipe de Mario 
Bros & Co avec une chouette ambiance musicale jusqu’à la salle de gym où s’est déroulé le concours de 
masques.

Encore cette année, les enfants nous ont épatés par leur imagination et leur talent ! Chaque groupe a préparé 
une chic chorégraphie et a été chaleureusement encouragé par les applaudissements du public ! Bravo à tous 
les participants pour le merveilleux spectacle qu’ils nous ont offert !

Après le souper et la dégustation de délicieux gâteaux préparés par nos généreux bénévoles, la piste de 
danse a accueilli petits et grands jusqu’à tard dans la soirée !

Nous avons été très heureux de partager ce Carnaval avec vous qui avez répondu présents, avec vos sourires, 
vos brillantes idées pour les costumes et votre bonne humeur ! Nous remercions vraiment très sincèrement 
nos bénévoles sans qui cette fête ne pourrait pas être organisée ! Nous nous réjouissons de vous retrouver 
lors de notre prochaine manifestation !

Joëlle Wenger
Pour Véross’anime
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Distinctions

Jonas Jacquemoud
L’année passée, nous avons eu le plaisir de 
remettre à Jonas Jacquemoud sa première 
distinction pour un début de carrière sportive 
prometteuse au sein de la société de tir des 
Dents-du-Midi. Sa présence, lors de cette édition 
2023, a confirmé ses talents sportifs. J’ai eu le 
plaisir de lui remettre une nouvelle distinction 
pour son résultat obtenu lors du tir cantonal 
valaisan junior. Il a obtenu le titre de Roi du 
Tir, l’équivalent d’une médaille d’or. Toutes nos 
félicitations Jonas !

Joseph Laurençon
Joseph Laurençon a commencé son apprentissage 
de charpentier dans l’entreprise de Christian 
Voeffray en 2019. De caractère consciencieux, il 
s’implique dans son apprentissage et acquière 
rapidement de belles compétences techniques et 
sociales.  A relever que sa famille a été formatrice 
pour le développement de ses qualités humaines 
telles que l’entraide, le partage, le souci de 
l’autre. Qualités utiles pour son métier, puisqu’en 
charpenterie la collaboration est de mise. Et je 
cite son employeur : « On n’abandonne pas son 
collègue sur le chantier, on finit en même temps et 
on partage les heures supplémentaires. » Joseph 
aime apprendre et s’engage pleinement dans la 
préparation des concours professionnels en y 
consacrant ses soirées mais aussi ses vacances.

Aguerri, il se présente et passe les étapes des concours valaisans, romands pour finalement accéder aux 
Championnats Suisses des Métiers à Buchs le 10.9.2023 et ceci tout en suisse allemand. Pas de souci pour 
Joseph, il a développé le bilinguisme dans une école privée de St Gall. L’objectif de ce concours était la 
réalisation d’une cabane avec des bacs à fleurs décoratifs. Je lis avec plaisir la mention obtenue : « Félicitations 
à Joseph Laurençon pour ses prestations extraordinaires. » Il termine 5ème sur 12 et je relève aussi qu’il est 
le premier romand. Ce jeune charpentier ne s’arrête pas là, sa vision du futur est claire. Il s’engage au sein 
de l’entreprise en suivant une formation de contremaître à Tolochenaz à raison de 2 jours par semaine, les 
vendredis et samedis, pendant 2 ans. Celle-ci lui ouvrira les portes de la maîtrise s’il le souhaite. J’ai eu le 
plaisir de lui remettre cette distinction hautement méritée. Joseph, nous te souhaitons de poursuivre avec 
succès ce parcours déjà riche et nous te remercions pour l’exemple que tu donnes à notre jeunesse.

Gabrielle ReyVigolo
Pour la commission SLCT 

Les 90 ans de Marguerite Barman

Le dimanche 25 février, Marguerite Barman, née Jordan, 
a fêté ses 90 ans entourée de ses enfants et de leurs 
conjoint(e)s, de ses petits-enfants et arrière-petits-
enfants.

La veille de son anniversaire, la présidente de Vérossaz, 
Mme Muriel Favre, a eu le plaisir de la féliciter et de 
partager un sympathique moment de convivialité en sa 
compagnie et celle du personnel dévoué d’Ottanel.

Née le 20 février 1934 à Daviaz, Marguerite est la 
3ème d’une fratrie de 4 enfants. A la fin de sa scolarité 
obligatoire et de l’école ménagère, Marguerite a aidé 
ses parents aux travaux agricoles et de la maison. Elle a 
travaillé également en tant que sommelière au Mont- sur-
Lausanne, à Vers-l’Eglise et à l’Ecu du Valais à St Maurice.
En 1960, elle a épousé un Véroffiard, Francis, décédé en 
2020. De cette union sont nés 3 enfants : Monique, Raphy 
et Jean-Robert.

Tout au long des années, elle s’est consacrée à sa famille 
et s’est occupée de sa maison à Lavey, puis à Vérossaz.

La passion de Marguerite a toujours été le jardinage. A Lavey, dans son grand jardin, elle a fait pousser avec 
amour et succès de magnifiques légumes, et cueilli de pleins paniers de cerises, pommes, pruneaux et figues.

Au rythme des saisons, elle a travaillé sa petite vigne. De superbes cactus et plantes fleuries embellissaient 
les abords de la maison. Il en a été de même à Vérossaz, où de belles jardinières fleuries égayaient les fenêtres 
durant l’été. Lorsque l’hiver arrivait, elle s’adonnait au tricot et confectionnait avec habileté chaussettes et 
magnifiques pullovers torsadés.

Marguerite s’est beaucoup occupée de ses quatre petits-enfants, Sébastien, Céline, Franck et Ryan, leur 
prodiguant tout son amour et leur concoctant de délicieux repas et desserts lorsqu’ils étudiaient au collège de 
St Maurice. Excellente cuisinière, elle préparait entre autres des lasagnes succulentes et cuisait son excellent 
et inégalable gâteau au « meudja ».
 
Sa famille s’est agrandie depuis 2016 avec la venue de 3 petits-enfants, (et 1 à venir) qui étaient tout heureux 
de partager son gâteau d’ anniversaire au foyer Ottanel où Marguerite réside maintenant . Elle y reçoit les 
visites de sa famille, et les infirmières veillent à son bien-être avec bienveillance et compétence.

La famille de Marguerite Barman
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Chronique météo

L’automne météorologique 2023 à Vérossaz

Que s’est-il passé durant le dernier automne qui a débuté le 1er septembre pour se terminer le 30 novembre ? 
Concernant les températures, tout comme l’été météorologique, cette saison fut trop chaude par rapport aux 
valeurs moyennes calculées depuis 1997, année de mise en service de la station météo www.verossazmeteo.
ch. La moyenne des 3 mois située à 10.5°C fut supérieure de 1.3°C  à la valeur moyenne de 9.2°C. En septembre, 
il fallut attendre le 12 pour quitter les valeurs des températures estivales et pour enregistrer les premières 
précipitations. Septembre 2023 se situe au 2ème rang après septembre 2006 avec 16.5°C. Octobre fut scindé 
en deux parties. Du 1er au 15, des températures à env 5°C au-dessus de la norme, causées par la présence 
d’un puissant anticyclone. Pour la 2ème partie du mois, la baisse des valeurs fut insuffisante et la moyenne 
fut de 2.3°C au-dessus de la norme.  Novembre restera, peut-être, longtemps dans les mémoires, non pas 
pour les températures  mais pour le cumul des précipitations. Concernant les températures, jusqu’au 20 elles 
furent proches des normes et du 21 au 30, quasi hivernales. La limite des chutes de neige a souvent dépassé 
l’altitude de 1000m. Tableau ci-dessous des valeurs de températures enregistrées à la station. 

Nous enregistrons un cumul total de 508.7mm/m2 pour les 3 mois, c’est-à-dire de 179% au-dessus de la 
norme calculée depuis 1997, dont le mois de novembre, avec un cumul de 278.6mm, nouveau record pour 
ce mois détenu en novembre 2002 avec 210mm. Ces importantes précipitations ont permis non seulement 
de compenser le déficit accumulé, mais de prendre une certaine avance pour le début de l’année prochaine. 
A noter le fort cumul enregistré le 14 novembre de 55.3mm en 24h, accompagné d’une température 
élevée en altitude, combinée à la pluie, accélérant la fonte d’une importante quantité de neige. Cette fonte 
additionnée aux fortes précipitations a provoqué des laves torrentielles ainsi que des débordements de 
torrents et de rivières dans la région. Heureusement,  notre commune fut peu touchée. A la fin de l’automne 
météorologique, le cumul enregistré de 1403.6mm se trouve à 144.1mm au-dessus de la valeur moyenne 
d’une année complète, située à 1259.5mm. Il reste encore tout le mois de décembre. Si ce premier mois 
d’hiver météorologique est aussi prolifique en précipitations, on pourrait bien se diriger vers une année 
proche du record établi en 2001 avec 1640mm.

Conclusion : après un automne supérieur en température et nettement supérieur en précipitations, que nous 
réserve l’hiver météorologique débutant le 1er décembre pour se terminer le 29 février 2024 ? A suivre dans 
le prochain numéro de Vérossinfo.

René Rappaz



37

MACONNERIE - BETON ARME

Châble-Bet 41
1920 Martigny
www.mbasa.ch

Tél 027 723 67 08
Fax 027 723 67 09

info@mbasa.ch

Les jeux d’Hervé

La gagnante du jeu
précédent est :
Annelyse Daves
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